



Les hauts et les bas de la culture de l'agrumes!

Par: Mélanie Gregoire

Cultiver des agrumes tels que citrons, limes ou pamplemousses dans nos maisons au Québec, oui, c'est possible. Par contre, ce n'est pas une plante pour débutants, car c'est une plante sensible aux insectes et qui demande de la vigilance au niveau des arrosages en plus d'une luminosité intense. Cette culture vous remplira de fierté et de stress, [voici quelques trucs!](#)



Voici ce que vous devriez vivre en une année avec vos agrumes!

Mars :

C'est habituellement en mars que les agrumes font leur apparition dans les centres de jardin. Principalement cultivé sous le soleil de la Floride, c'est en mars que la croissance des agrumes reprend. La photopériode augmente, on recommence les engrais spécifiquement conçus pour les agrumes, les nouvelles feuilles poussent et on augmente la fréquence d'arrosage. Selon le format de votre pot, je vous suggère environ 2 à 4 tasses d'eau par 3 à 5 jours selon la luminosité et la chaleur de votre pièce.



Avril :

On continue les engrais, on maintient l'arrosage et on peut déjà commencer à sortir les agrumes à l'extérieur, car la plupart tolèrent des températures de 5 degrés et plus. Par contre, il faut les acclimater, c'est-à-dire, les mettre les premiers jours à l'ombre, puis à la mi-ombre pour enfin les sortir à la lumière intense. Sachez que cette sortie à l'extérieur leur fera le plus grand bien. Et vous sentirez en avril (parce que ça sent tellement bon!) le doux parfum des fleurs des agrumes enivrer l'espace.

Mai :

Les agrumes passent pratiquement toutes les nuits et tous les jours à l'extérieur pour leur plus grand bonheur! La croissance va bien, l'arrosage est facilité grâce aux pluies et l'humidité naturelle de l'extérieur qui font le plus gros du travail, on continue l'engrais.

Juin, juillet, août :

Tout est pour le mieux dans le meilleur des mondes! On continue les engrais, méfiez-vous des sécheresses et arrosez en profondeur au besoin. À ce stade-ci, vous trouvez la culture des agrumes facile!



Septembre :

On commence à rentrer les agrumes à l'intérieur lorsque la température descend sous les 5 degrés Celsius. C'est le dernier mois d'engrais avant la période hivernale, on espace les arrosages pour permettre à nos plants de bien sécher en profondeur.

Octobre :

C'est fini les engrais, les plantes sont définitivement dans la maison pour l'hiver, les problèmes commencent... Vous pouvez voir des insectes arriver sur vos feuilles, des tétranyques (communément appelé des araignées rouges) et le feuillage peut tomber. Pour éviter les problèmes, votre agrume a besoin de beaucoup d'humidité au niveau du feuillage. L'idéal est de lui faire un lit d'argile rempli d'eau sur lequel vous installerez la plante.



Novembre et décembre :

Les feuilles tombent! Vous êtes inquiets, mais restez positif, c'est un processus normal dû au manque de lumière.



Janvier :

Rien ne va plus, il y a des insectes, le feuillage tombe encore, vous pensez qu'il n'y a plus d'espoir... tenez bon et faites attention de ne pas noyer votre agrume.



Février :

C'est la débandade, vous pensez même jeter votre agrume, mais n'en faites rien!!! Mars s'en vient et la vie reprendra!



Mars :

On recommence l'engrais, la vie reprend, sérieusement, vous serez surpris de revoir de nouvelles pousses dans votre agrume. Vous êtes passé au travers l'hiver, à partir d'ici, tout ira pour le mieux! Bravo!



Un mot sur la luminosité

Il vous faut le plus de lumière possible, l'utilisation de lumière artificielle pendant l'hiver peut être considérée si la fenestration n'est pas suffisante chez vous. Laissez les lumières allumées pendant 14 à 16 heures par jour.

Un mot sur la taille

Avec les agrumes, il ne faut pas avoir peur du sécateur! Taillez souvent, de toute façon les agrumes fleurissent sur les nouvelles pousses et des tailles fréquentes favoriseront un feuillage plus compact. On peut tailler 2 à 3 fois par année, plus particulièrement en fin de fructification et avant la floraison.

Bonne chance!

Mélanie Grégoire